
12

月

5

日， 驻村干部在溆浦县九溪江乡宝山村瑶族聚居区认真听取瑶族

群众反映的意见和建议。在深入学习实践科学发展观活动中，该县乡村干部

深入偏远山寨听取意见，帮助山区群众解决实际困难。 王继云 邓太平 摄

12

月

5

日是国际志愿者日。这天，在长沙市岳麓山上，华声论坛志愿者们

正在清理岳麓山上的白色垃圾，以实际行动过节。 武席同 鲁晓辰 摄

本报

12

月

6

日讯 （记者 陶小爱

通讯员 胡汉堂 ） 今天 ， 浏阳市在

北京蟹岛举行的招商项目推介会

上 ， 朱德 、 董必武 、 李富春 、 贺

龙、 粟裕、 黄克诚、 谭政、 肖劲光

等十几位革命老前辈子女， 毛主席

秘书叶子龙的夫人、 女儿及徐悲鸿

夫人廖静文出席， 还有中石化、 中

石油等

50

余家企业负责人参会， 可

谓是高朋满座、 要人汇集。

浏阳作为革命根据地， 在改革

开放春风中， 这块红土发生了翻天

覆地的变化。 这个曾经全国著名的

贫困县，如今进入全国百强县，今年

财政收入有望超过

28

亿元。 今天，浏

阳在北京蟹岛的招商大会上， 市长

梁仲一一介绍浏阳今日新变化 ，与

会者无不交口称赞。 会上，国家生物

产业基地、 制造产业基地发布了近

百项招商项目， 还推介了

35

个山地

开发项目，胡耀邦故里中和镇、宋任

穷故里葛家乡也推介了一批招商项

目。 记者看到招商现场十分火爆，招

商会从下午

1

时一直持续到深夜。

■

纪念地方人大常委会设立

30

周年

陈
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教

通
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12

月

6

日讯 （记者 胡宇芬

通讯员 周晓迅） 在农民曾经不愿种

橘的永州市冷水滩区刘家村， 近

3

年

来发展柑橘种植户

102

户， 种植面积

由

1100

亩发展到

2000

亩，年户均增收

2.5

万元。这是“省柑橘特色产业科技

示范基地项目”落户冷水滩区后的变

化之一。该基地建设

3

年来，共筹措各

类资金

5800

万元投入到项目中，全区

柑橘种植面积增加

50%

，

3

家大型柑

橘加工龙头企业年加工能力也增至

10

万吨， 柑橘从苗木培育到种植、加

工、销售基本实现一条龙服务。

如何运用科技的力量发展柑橘

特色产业？冷水滩区政府确立了以湖

南熙可食品有限公司为龙头，充分发

挥孟公山水果场、柑橘示范场、苗木

基地的辐射带动作用，建设无公害柑

橘产业化项目的思路。在省科技厅和

省财政厅的立项支持下，

3

年来，区政

府带动企业和农民纷纷投资农业基

本建设，全区柑橘种植面积由原来的

6

万亩扩大到了

9.2

万亩， 其中有机果

园

1.5

万亩。同时，整合各种科技资源，

培训农民近

6

万人次。目前，柑橘产业

已成为冷水滩区主导产业，柑橘产值

占全区农业总产值的

40%

。今年全区

柑橘总产量将达

7.4

万吨，橘农人均增

收

1100

元。

针对熙可公司等

3

家大型加工企

业， 市区两级科技部门经常与企业

就提升品牌、 专利保护等问题共同

研究， 多次组织专家到公司和基地

进行技术指导。 在政策引导下， 熙

可、 泉辉两家公司投资

2400

万元进

行了技改扩建， 年增加加工能力

2

万

吨。 熙可公司还挂牌成立了柑橘研

发中心， 加强同省农科院、 湖南农

大的产学研结合， 解决了无糖水橘

片容易散瓣和组织形态破坏的技术

难题， 率先在国内使用含

EVOH

阻氧

层的复合高分子可降解材料包装生

产水果罐头； 柑橘生物酶去皮和脱

囊衣技术攻关也取得突破， 获得了

“果蔬脱皮脱囊衣装置” 实用新型专

利， 投产后效果良好。 目前， 熙可

公司年加工能力达

4.5

万吨， 并成为

全国园艺产品出口示范企业和国家

级农业产业化龙头企业。 随着加工

能力的提升， 全区种植的柑橘都能

在本地迅速被加工成附加值高的多

种制品推向国内外市场。
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扩大种植面积 攻克加工难题

冷水滩橘农人均增收1100元

“三湘读书月”活动正在蓬勃开

展中，如何读书，读书如何追求实效

成了许多人思考的问题。笔者以为，

一个领导干部， 当每日从 “三省吾

身”与时俱进到“每日三问”：“问学、

问责 、问绩 ”。也就是说 ，要不断地

反省自己、检查自己、督促自己，尽

学乎？尽责乎？有绩乎？做到“回首往

事，不因虚度光阴而后悔，也不因碌

碌无为而羞愧”。 让我们尽可能的

把“无为”变成“有为”，把“虚度”变

成“充实”，把“机会”变成“成就”。让

每个日子变得更有质量、更有作用、

更有意义？以此来提高自己的能力，

更好地做好人、做好事。

老实说，每个人都渴望成功，要

做好事，首先要业务熟悉、要政策水

平高、要有好的思路。也就是说“问

学”是基础、是前提。特别是在建立

学习型社会 、 学习型机

关、 学习型家庭的今天，

学习无处不在。学习是工

作 、是生活 、是责任 。 放

眼看去“世界是平的”，新

知识、新文化、新概念，日

新月异，“问学”比任何时

候都显得重要，稍不留意

就要落后 。所以 ，须不时

反问自己：今天我学了些

什么？得到些什么启示？

“问学”是基础，“问责”是关键。

只要思路是正确的 、 设计是合理

的 、 措施是可行的 、 职责是明确

的 ， 责任到位了就没有落实不好

的。也就是说“问责”是抓实、抓好的

“保障”。 “问责”不仅是要面对群众

的问责、上级领导的问责，更是一种

自我的“内省”与鞭策。一诺千金，历

来被人们所崇尚。也是取“信”于民

的基础，是做一个“负责任的人”所

必须具备的素质。 只要我们不断地

扪心自问 ： 是真心实意 、 全力以

赴？ 还是虚情假意、 敷衍塞责？ 是

十分用功、 一心一意？ 还是半心半

意、 得过且过？ 在不断的 “自问”

中提升责任感、 使命感， 就没有做

不好的事情。

“问绩”是“问责”的延续，也是问

责的必然结果。 我们不仅要问 “耕

耘”，更要问“收获”，不仅要看“过程”

更要看“结果”。老百姓是最“实在”

的， 最关注的是 “结果”。

“少说空话， 多干实事”说

的就是这个道理。 责任感

越强的人越能取得成就，

越能获得人们的尊重和敬

佩。所以，要做“一个高尚

的人、 一个纯粹的人”，光

有“三省”还远远不够，还

要有“三问”。从“三省”到

“三问”， 这是时代发展的

必然要求。

日当“三问”

孙先富

问学、 问责、 问绩， 一个领导干部要不断地反省自

己、检查自己、督促自己：尽学乎？尽责乎？有绩乎？ 以此

来提高自己的能力，更好地做好人、做好事

本报

12

月

6

日讯 （记者 陶小爱

通讯员 信益民 ） 今天 ， 长沙市芙

蓉区在北京嘉里中心举行的地产项

目恳谈会上， 中粮置业投资有限公

司、 中房集团等

20

余家知名企业对

该区推介的

10

多个地产项目十分关

注， 欲争中央商务区的 “地王”。

长沙芙蓉中央商务区 （

CBD

）

已成为五湖四海投资商在长沙的必

争之地， 一批批国内外优势企业纷

纷登陆中央商务区。 五一路与芙蓉

路形成的十字架区域， 已成为长沙

市流金淌银之地， 这里的地价自然

成为长沙芙蓉区的 “地王 ”。 在今

天的地产项目推介中， 东牌楼棚改

项目

140

亩地拆迁安置概算高达

27

亿元 ， 蔡锷中路重点商务区

292

亩

地拆迁费为

46

亿元， 推介的

10

多个

重点项目， 拆迁费用几近 “天价”。

但当芙蓉区区委书记钟刚向与会企

业一一介绍该区投资环境、 发展潜

力后， 投资者争先恐后表达投资愿

望， 一批企业初步达成了投资合作

意向。 部分企业表示将到芙蓉区考

察洽谈项目。 台湾远雄房产代表林

先生遗憾地对记者说：“可惜我只负

责本公司长江以北的投资开发 ，长

江以南的地产由上海分公司做 ，否

则， 我一定向老板力推芙蓉区的项

目”。 芙蓉区商务局局长告诉记者：

“今年， 我们区已签约引资

80

亿元，

比去年同期增长

10%

； 欲到芙蓉区

投资者络绎不绝， 我们现在是招商

选资， 选真正有实力的企业。”

本报

12

月

6

日讯 （记者 刘凌

通讯员 罗维根 ） 来自北京大学等

全国

54

所高校的选手， 经过两天紧

张的智能机器人技术大比拼， 今天

在望城湖南信息职业技术学院决出

名次并圆满落幕 。 老同志颜永盛 、

蔡自兴出席大赛开幕式和闭幕式。

首次在望城举行的这届机器人

技术大赛， 由中国自动化学会和机

器人世界杯中国委员会等机构主

办， 湖南信息职业技术学院和国防

科技大学承办。 这是目前国内规格

最高、 技术水平最高的机器人技术

赛事。 它集中展示了我国机器人尖

端技术的发展水平， 汇集了高校青

年才俊的机器人高超技艺。

167

支代表队的

360

多名机器人

技术选手 ， 通过参加

4

大类

15

个项

目的激烈角逐， 决出了各个项目的

冠、 亚、 季军。 其中， 北京大学功

夫一队夺得机器人水球比赛自主视

觉组

1

对

1

项目赛冠军； 国防科大代

表队摘取救援机器人比赛项目冠

军； 湖南信息职院代表队获得了足

球机器人仿真

5

对

5

比赛、 机器人水

球比赛全局视觉组

1

对

1

项目赛两个

亚军的佳绩。

连日来，在洞口县高沙镇流传

着一个动人的故事：黄俊杰将军从

西安专程回乡迁移祖坟，支持洞新

高速公路建设。

黄俊杰将军原为西安陆军指

挥学院院长 ，少将军衔 ，祖籍洞口

县高沙镇云丰村。今年上半年开工

的洞口至新宁高速公路正好经过

云丰村的后龙山，这里是当地一些

村民的祖坟山。

11

月，洞新高速征地拆迁进入

实质性阶段，迁坟迫在眉睫。但一些

村民以迁坟会破坏风水为由， 要求

高速公路绕道或改线，拆迁受阻。黄

俊杰将军从亲友电话中得知这一消

息，十分着急，决定回乡迁坟，为乡

亲们带个头。

11

月

18

日，他在儿子陪

同下， 从千里之外的西安一路风尘

赶回家乡。

黄将军一回到村里，就立即和

县 、镇拆迁指挥部取得联系 。了解

具体情况后， 他请村委会出面，在

村园艺场荒地上选取一块新坟地。

在父老乡亲帮助下，于

11

月

21

日搬

迁了高速公路征地红线内的

3

座祖

坟。

在迁坟过程中， 黄将军一边教

育亲友一边劝说乡亲，动之以情，晓

之以理。他说，修高速公路是利国利

民的大好事，我们都要全力支持。当

地村民说：“将军家的祖坟都搬了，

我们没有话说了。”短短

10

天，云丰

村黄姓村民的

80

多座祖坟都迁移

了，村里其余

210

余座祖坟也迁移了

70%

。此外，村里公路红线内的

12

栋

房屋也顺利搬迁。 据高沙镇拆迁指

挥部负责人介绍，在

12

月

8

日规定的

时间内， 云丰村征地拆迁任务可全

部完成。

长沙CBD吸引北京投资者

20余家知名企业

争当芙蓉区“地王”

浏阳京城招商高朋满座

本报

12

月

6

日讯 （记者 唐婷）

如果你热心慈善、环保、教育等公益

或社区事业，却苦于没有机会深造，

福特国际奖学金或将帮你圆梦。 福

特国际奖学金中国项目办公室今天

在长沙举行推介会， 希望为更多符

合条件的优秀人士提供深造机会。

福特国际奖学金项目由美国福

特基金会出资、美国国际教育协会等

国际机构负责实施，目前已在全球

22

个国家实施

9

年。 国际奖学金项目旨

在为属于（或代表）缺乏机会的弱势

群体中的优秀人士提供深造机会。

福特国际奖学金是目前国内最

为优厚的奖学金之一， 入选者能够

获得包括学习费用、生活费用、交通

费用在内的全额奖学金。 截至目前，

中国共有

315

位来自全国各地的申

请者入选，其中湖南

12

位。

2010

年是福特国际奖学金项目

最后一年受理申请。 目前，申请工作

已经开始。 具体申请条件和资质可

登录项目网站

(www.china-ifp.org)

查

询。

福特国际奖学金入长招募

国防科大和

湖南信息职院等

代表队创佳绩

23

年来，

168

名贫困学生因他圆了

入学梦，

25

名贫困农家的先天性心脏

病孩子和

13

名重病患者因他而挽回生

命，

432

名被骗民工因他讨回公道……

他先后受到胡锦涛、 江泽民等党和国

家领导人的亲切接见，并获得“湖南省

人民满意公仆”、“湖南十大慈善爱心大

使”等荣誉称号。

2008

年

5

月，他还光荣

当选为北京奥运会火炬传递手。

他叫陈建教，石门县新关镇人大

副主席，从

1986

年开始连续被选为省

人大代表。

在人们心目中，陈建教永远是一

袭中山装、身背帆布包、整天为了老

百姓的事儿忙忙碌碌。这个纯朴的土

家汉子，多年来牢记代表职责，倾情

奉献社会，贴心服务人民，为惩恶扬

善义无反顾。

前些年， 湘粤客运车匪路霸猖

獗，弄得人心惶惶。

2004

年，陈建教经

常以打工仔的身份乘长途卧铺车南

下广东暗访。 根据明查暗访， 仅在

2004

年石门开往广东的

22

辆长途客

运卧铺车上，就发生这类事件

232

次，

损失金额

226.2

万元， 受害人达

1435

人， 有

21

名司机、

202

名旅客挨打。他

将这些情况和暗拍的照片以《带血的

呼唤———关于开展打击跨省车匪路

霸专项斗争的建议》为题，向广东、湖

南的领导作了汇报。 广东省信访局

《信访摘报》全文登载。此后，广东、湖

南警方联合行动，抓获了这个团伙

20

名成员，查实涉嫌设赌诈骗、伤害、抢

劫等重大刑事案件

65

宗，挖掉了长途

客运路线上的一个毒瘤。

2006

年

6

月， 石门县下岗职工陈

小平的父母哭着向陈建教求救， 说

儿子外出打工， 被卖到了一家 “黑

砖厂 ”， 请他出面解救 。 同年

8

月 ，

陈建教只身一人赶到河北省东光县，

找到了陈小平打工的砖厂。 经了解，

该砖厂的

70

多名民工都是被人诱骗

来的， 身份证、 钱物全被搜光， 每

天凌晨

3

点半起床， 工作时间长达

16

个小时以上…… “黑砖厂 ” 的内幕

既让陈建教震惊，更让他愤怒。当年

9

月，他撰写的《关于在全国开展整治

“黑砖厂”的建议》调查报告，被国家

信访局用信访摘报方式上报温家宝

总理。 温总理当即作出重要批示。没

多久，全国掀起了一场整治“黑砖窑”

的风暴，数以万计的民工得以解救。

今年

1

月

18

日， 在省十一届人大

一次会议期间，尿毒症病人唐晓庆凄

惨的求救声传到陈建教的手机里。面

对

8

万多元的负债和女儿换肾的渴

望，唐晓庆的父亲毅然决定捐肾来救

女儿，可十几万元的手术费用宛如天

文数字……会后，陈建教冒雪从长沙

赶回石门，写好求助信，希望引起社

会广泛关注。此事最终引起全国人大

代表、衡阳共创集团董事长谢辉和衡

阳市人大代表、南华附二医院院长罗

志刚的高度重视，企业家和医务工作

者联手， 成功挽救了唐晓庆的生命，

在社会上传为美谈。

当代表期间，陈建教先后走访选

民

26850

人次 ， 深入实地专题调查

1758

次， 接待群众来信来访

18500

多

人次 ，提出议案 、建议 、批评和意见

3435

件。他把这些议案和建议整理为

《民情笔记》，共

153

本，堆起来有

4

米

多高。

敢为百姓鼓与呼

———记省人大代表陈建教

本报记者 张斌

将军千里回乡迁祖坟

通讯员 周伟 龙会清

本报记者 蒋剑平

本报

12

月

6

日讯 （记者 郭云飞

通讯员 黄耀辉 阳慧）今天，湖南工

艺美术职业学院首届（

2009

）学院奖

颁奖典礼在益阳举行。据悉，这是国

内第一个由高职院校设立的面向全

国的工艺美术大奖。

湖南工艺美术职业学院设立学

院奖， 旨在提升工艺美术设计水平，

推动工艺美术教育与工艺美术产业

相结合，促进工艺美术事业又好又快

发展。该奖评选项目主要包括刺绣工

艺、艺术陶瓷、工艺雕塑及其他工艺

4

个类别。评审委员会由国务院学位委

员会艺术学科评议组召集人、东南大

学艺术学系博士生导师张道一教授

任名誉主任，著名工艺美术理论研究

专家、工艺美术评论家、清华大学美

术学院博士生导师张夫也教授任主

任。这次共收到全国

8

个省（市、自治

区）选送的

600

多件优秀作品。专家们

本着公平、公正的原则，注重从作品

的导向性、学术性、创新性以及产业

链的完整性等方面来进行综合评选。

省湘绣研究所李艳的作品 《幽谷飞

歌》 双面绣获得最高奖。 此外，《盛

秋》、《栀子花》、《采和恋秋》、《老鼠嫁

女》分别获得刺绣工艺类、艺术陶瓷

类、工艺雕塑类和其他工艺类金奖。

高职院校首个

工艺美术大奖颁奖

本报

12

月

6

日讯（记者 李茁 通讯

员 向波 孔奕） 长沙市公安局新闻发

言人今天对外公布， 长沙市天心区

“

12

·

4

”持枪抢劫杀人案侦破工作取得

新进展，长沙警方经过连续侦查，分析

该案和今年“

10

·

14

”天心区南郊公园

枪击杀人案为一人所为。 长沙市公安

局有关负责人表示， 警方已从各警种

抽调专业人员成立专案组， 全力以赴

展开侦破工作，力争早日破案，全力确

保市民群众生命财产安全。

长沙市公安局已于

5

日下午对外发

布悬赏通告：经公安机关侦查，犯罪嫌

疑人为男性，

40

岁左右， 身高

1.70

米左

右，中等体态，较结实，行走时腰杆挺

直，有时戴墨镜，作案时上身穿深灰色

夹克，深色裤子，着装不讲究。请广大群

众结合公安机关公布的视频录像和模

拟画像进行辨认，如有知情者，请速拨

打“

110

”或与长沙市公安局刑侦支队联

系 ， 联系 人 洪 警 官 ：

13574849110

、

85010202

。对提供重要线索抓获犯罪嫌

疑人或直接抓获犯罪嫌疑人的，公安机

关将奖励人民币

20

万元。

长沙“12·4”案

侦破工作取得新进展

该案和“10·14”南郊公园

枪击杀人案系一人所为

本报

12

月

6

日讯 （记者 刘凌 通

讯员 杨晓眉）从

12

月

1

日起，上海市

黄浦、浦东两区连续两天在长沙举办

“迎世博———浦江黄金旅游圈推介活

动”， 这个展现上海都市旅游精华的

核心旅游区域吸引了我省

60

多家旅

行社参加。

浦江黄金旅游圈是以外滩、东方

明珠为起点，向东、南、西方向形成的

一个

5

公里半径的扇面。 这个面积达

10

平方公里的核心旅游区域囊括了

上海的几大标志性旅游景点———外

滩、陆家嘴、南京路步行街、人民广场

以及今后的上海世博园。

上海来长推介

浦江黄金旅游圈

全国“机器人”

望城“比武”


